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Zusammenfassung



          
Gegenstand und Ziel: Ein im April 2007 in der Klinik für kleine Klauentiere vorgestelltes dunkelbraun pigmentiertes Alpakafohlen war dem Besitzer durch vermehrtes Liegen und mäßige Futteraufnahme aufgefallen. Das Tier stammte aus einer Herde mit sechs Alpakas, die in einer Offenstallhaltung gehalten wurden. Die Futterration bestand aus konfektioniertem Kraftfutter für Alpakas, Rübenschnitzeln und Heu. Material und Methoden: Die klinischen Symptome und Befunde wurden erhoben und durch labordiagnostische, röntgenologische, pathomorphologische und histopathologische Untersuchungen und eine Analyse des Futters und der Knochenmineralisierung ergänzt. Ergebnisse: Bei der klinischen Untersuchung konnten hochgradige Verbiegungen aller Gliedmaßen mit gestaucht erscheinenden Fesseln festgestellt werden. Die biochemische Blutuntersuchung ergab eine erhöhte Aktivität der alkalischen Phosphatase (1065 IU/l) sowie eine hochgradige Hypophosphatämie (0,37 mmol/l). Röntgenologisch zeigte sich an allen vier Gliedmaßen eine Verbreiterung der Epiphysenfugen. Bei der Sektion des verendeten Tieres wurde eine Rosenkranzbildung im Bereich der Knorpel-Knochen-Grenze des Sternums festgestellt. Histopathologisch ließ sich eine mangelhafte Kalzifizierung und Degeneration des Säulenknorpels und als Folge davon eine unregelmäßige Verbreiterung der Epiphysenknorpelzone nachweisen. Die Analyse der Knochenmineralisation ergab einen normalen Status im Gewebe des Röhrenknochens. In der analysierten Kraftfutterprobe war der Kalziumgehalt mit 4,8 g/kg Futter geringgradig erniedrigt, der Phosphorgehalt lag mit 3,37 g/kg Futter im Referenzbereich. Schlussfolgerung und klinische Relevanz: Die Summe der Befunde führte zur Diagnose Vitamin-D3-Mangel-Rachitis aufgrund mangelnden UV-Lichts. Daraus ergibt sich die Empfehlung für die Praxis, keine Fohlungen im Spätherbst oder Winter in Europa zu planen sowie für eine ausreichende Exposition mit UV-Strahlen und Versorgung der Muttertiere bzw. der Fohlen mit Vitamin D3 zu sorgen.
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Summary



          
Objective: A dark brown pigmented alpaca foal presented in the Clinic for Swine and Small Ruminants in April 2007 had attracted the attention of its owner because of its increased lying down and moderate food intake. The animal derived from a herd of six animals which were kept in open housing. The feed ration consisted of prepared concentrates for alpacas, beet pulp and hay. Material and methods: The clinical symptoms as well as the results of blood biochemistry, radiological, pathomorphological and histopathological findings and the analysis of the feed and bone mineralisation were registered. Results: Clinical examination revealed severe distortion of all limbs with the fetlocks appearing compressed. The biochemical blood examination displayed an increase in alkaline phosphatase (1065 IU/l) activity, as well as severe hypophosphataemia (0.37 mmol/l). A broadening of epiphyseal plates could be demonstrated in the radiographs of all four limbs. At post mortem examination of the deceased animal rachitic rosary was diagnosed in the area of the bone-cartilage boundary of the sternum. Histopathological examination showed defective calcification and columnar cartilage degeneration resulting in a broadening of the epiphyseal cartilage zone. The analysis of the bone mineralisation showed a normal mineralisation of the long bone. The calcium content in the analysed feed sample was moderately lowered by 4.8 g/kg dry matter and the phosphor content (3.37 g/kg) was within the reference range. Conclusion and clinical relevance: The total findings lead to the diagnosis vitamin D3 deficiency rickets due to insufficient exposition to ultraviolet (UV) light. This results in the recommendation for the practice not to plan any foaling in late autumn or winter in Europe, as well as to provide for adequate exposure to UV rays and care for a sufficient supply of vitamin D3 in the females and their foals.
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